

# Castilla y León invierte 79M€ para mejorar 7.465 hectáreas de regadío

Los acuerdos con Junta y Gobierno benefician a 6.987 activos de León, Palencia y Zamora

VALLADOLID

El Gobierno central, la Junta y cinco comunidades de regantes de León, Palencia y Zamora firmaron ayer los correspondientes convenios que permitirán modernizar 7.465 hectáreas de regadío, con una inversión de 79,3 millones de euros, y que beneficiarán a 6.987 activos agrarios.

El consejero de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural y presidente del Consejo del Instituto Tecnológico Agrario de Castilla y León, Jesús Julio Carnero, y el presidente de la Sociedad Mercantil Estatal de Infraestructuras Agrarias (Seiasa), Alejandro Alonso Núñez, suscribieron los acuerdos junto a los presidentes de las comunidades de regantes del Canal Alto de Villares, Presa de la Tierra, Canal de Velilla (las tres en la provincia de León), Canal del Pisuerga (Palencia) y Canal de San José (Zamora). Todo ello, en virtud del Convenio Marco firmado entre el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación y la Comunidad Autónoma de Castilla y León, de 5 de mayo de 2017.

El total de la inversión conjunta prevista es de 79,3 millones de euros (IVA incluido) de los cuales el importe total encomendado por el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación a SEIASA, en su tercera adenda, es de 58,6 millones de euros. Esa cantidad incluye la aportación de los regantes y la del Fondo Europeo Agrario de Desarrollo Rural (Feader). La Junta aportará 20,6 millones de euros, que también cuenta con fondos Feader.

En la provincia de León se suscribió el convenio con la comuni-



Un agricultor palentino coloca uno de los aspersores de la instalación de riego. BRÁGIMO

dad Canal Alto de Villares, donde se modernizará su zona regable, que cuenta con una superficie de 2.250 hectáreas y 2.480 regantes. Se requerirán 24,61 millones de euros.

En el caso de la Comunidad de Regantes Presa de la Tierra se modernizarán 1.350 hectáreas que pertenecen a 1.970 regantes. Requerirá una inversión total de 14,76 millones de euros.

Por su parte, la modernización de la Comunidad de Regantes del Canal de Velilla afectará a las 962 hectáreas de riego, pertenecientes a 1.139 regantes de esta zona. Requerirá una inversión de 9,99 mi-

llones de euros, de los cuales 7,4 millones de euros.

La zona regable del Canal del Pisuerga, con una superficie de riego cercana a las 12.000 hectáreas, verá así como avanza el proceso de modernización del regadío, ya que una buena parte de la superficie se ha modernizado en fases anteriores. Por último, se suscribió el convenio para modernizar el Sector I de la Comunidad de Regantes del Canal de San José, en la provincia de Zamora. Se trata de una inversión de 12,42 millones de euros.

Además de estos acuerdos, la Consejería de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural está desarro-

llando en todas estas zonas los procesos de reorganización de la propiedad y realizará las obras de infraestructura rural de caminos y desagües, que serán financiados en su totalidad por la Junta, que considera la modernización de los regadíos «una de las medidas imprescindibles para el desarrollo rural», no solo porque permite garantizar la viabilidad de las explotaciones para el futuro, sino porque además tiene un efecto de interacción con otras actividades, como la industria agroalimentaria, lo que permite generar empleo y actividad económica y fijar población en estos entornos.

## Bruselas defiende que su fondo para la PAC son «buenas noticias»

La propuesta de la Comisión Europea prevé un recorte del presupuesto agrícola del 9%, al bajar de 383.000 millones de euros a 348.000

VALLADOLID

El comisario de Agricultura, Janusz Wojciechowski, defendió ayer que el presupuesto propuesto para la Política Agrícola Común (PAC) para los próximos siete años son «muy buenas noticias» para el sector, a pesar de que el documento de Bruselas prevé un recorte de los fondos agrícolas.

Según la propuesta de la Comisión Europea para el Marco Financiero Plurianual (MFF) para 2021-2027, el presupuesto de la PAC pasa,

a precios de 2018, de 383.000 millones en el periodo anterior a los 348.000 millones, lo que supone un recorte del 9%.

Desde que el miércoles presentara su propuesta para el presupuesto de la Unión Europea (UE) y el fondo de recuperación, la Comisión Europea ha utilizado los precios de 2018 como ancla de comparación. El comisario polaco, sin embargo, señaló que es más preciso utilizar en este caso los precios actuales porque «el pago para agricultores y ganaderos

será en precios corrientes». Con esta metodología, los fondos agrícolas para los próximos siete años ascienden a 391.000 millones y suponen un leve incremento del 2%.

Además, Wojciechowski subrayó que esta última cifra supone 26.500 millones más que la que contemplaba el borrador presupuestario que el Ejecutivo comunitario presentó en 2018 y que nunca se llegó a aprobar.

En esta línea, el responsable de Agricultura de la Comisión Europea apuntó, además, que la PAC ayuda-

rá al sector a contribuir al cumplimiento de los objetivos y las prioridades comunitarias para los próximos años, que son la transición ecológica y la adaptación digital de la economía, informa Europa Press.

En particular, Bruselas plantea un presupuesto total para la PAC de 348.264 millones de euros entre 2021 y 2027, lo que supone un 9% menos que la estimación que se hace para el periodo 2014-2020, de 382.855 millones de euros (comparación con precios de 2018). El tajo a las ayudas directas para apoyar la renta de agricultores y ganaderos (el pilar I) asciende al 9,7%, al pasar de los 286.143 millones del periodo anterior a los 258.251 millones.

Los fondos para desarrollo rural (el pilar II) recogen una dotación de 90.013 millones, un recorte del 6,7% con respecto al presupuesto anterior de 96.712 millones.

## UCCL denuncia «presiones» para conseguir cereal por debajo de los costes

VALLADOLID

Unión de Campesinos de Castilla y León alertó ayer de que los intermediarios «están presionando» a los agricultores para formalizar contratos de venta de trigo y de cebada por debajo de sus costes producción, lo que supondría un incumplimiento de la Ley de Mejora del Funcionamiento de la Cadena Alimentaria. En este sentido, la opa insistió en que los cerealistas «no pueden asumir más bajadas de precios» y piden soluciones al Gobierno para no verse obligados a vender por debajo de coste.

Con las modificaciones aprobadas por el Ejecutivo en la Ley de la Cadena Alimentaria, estos precios deberían estar en todo caso por encima de los costes de producción. En este sentido, pone en evidencia las presiones que cerealistas de trigo y cebada estarían sufriendo para formalizar contratos de venta de 170 y 150 euros por tonelada, respectivamente, para los próximos meses, cuando en Navidad se pagaban a 200 y 180 euros.

La organización explicó que esta situación puede ser un primer test para comprobar la eficacia de las modificaciones introducidas por el Gobierno en la Ley de la Cadena Alimentaria con el Real Decreto-Ley 5/2020, pero expresó sus dudas.

Así, recordó los «serios problemas» de rentabilidad que atraviesa el sector cerealista en los últimos años, en especial ligados a los precios percibidos por los productores, que se mantienen con valores constantes desde hace más de 20 años.

A esta crisis continua de precios, favorecida por la «especulación de las grandes corporaciones en los mercados internacionales», la organización añade los «continuos recortes que se vienen sucediendo en la PAC en las últimas reformas», lo que puede hacer que muchas explotaciones «cierren sus puertas por falta de rentabilidad y España tenga que incrementar las importaciones de cereales, con el consecuente impacto en el precios de los alimentos y en el medio ambiente», informa Ical.

La organización recordó la dependencia que tienen las explotaciones cerealistas de las ayudas PAC, que representan el 52,3% de su valor añadido neto, muy por encima de la media del 25,4% del resto de producciones.